

Peck ausgeschüttet. „Das ist zur Belohnung deiner Dienste,“ sagte Frau Holle und schloß das Thor zu. Da kam die Faule heim, ganz mit Peck bedeckt; der Hahn aber auf dem Brunnen, als er sie sah, rief:

Kikeriki,

unsere Schmutzige Jungfrau ist wieder hie!

Das Peck aber wollte, solange sie lebte, nicht abgehen und blieb an ihr hängen.

115. Rätsel in Buchstaben.

Mit K nährt's.

mit M gärt's,

mit P fährt's,

mit R zerfrißt es Stahl und Wehr,

und ohne Kopf zieht's kalt einher.

116. Kaiser Joseph hinter dem Pfluge.

Kaiser Joseph II. von Oesterreich fuhr einst in seinem schönen Staatswagen an einem Acker vorbei, wo eben ein Bauer pflügte. Der Kaiser, welcher wohl wußte, wie wichtig und ehrenwert der Bauernstand ist, befahl seinem Kutscher zu halten, stieg aus und trat zu dem Bauersmann. — Dieser kannte den Kaiser wohl, hielt inne und nahm ehrerbietig seinen Hut ab. Der Kaiser aber sagte zu ihm: „Lieber Freund, laß mich auch einmal pflügen!“ Der Bauer erwiderte: „O, das wäre für Eure Majestät eine zu gemeine und schlechte Arbeit.“ „Nein, nein,“ sagte der Kaiser, „wenn der Bauer das Feld nicht bestellte, woher sollten wir andern Leute das Brot nehmen? Also gib her, ich will versuchen, ob ich den Pflug führen kann.“ — Und Kaiser Joseph ergriff die Pflugsterze und die Zügel des Pferdes und pflügte die ganze Länge des Ackers hinab. Eine gerade Furche hat's vielleicht nicht gegeben; denn dazu gehört mehr Übung, — aber eine gute Lehre war's für die vornehmen Herrn vom Hofe, die unzufrieden neben standen. Aber auch eine rechte Freude und Aufmunterung war es für den Bauersmann, welcher ehrfurchtsvoll auf die Seite getreten war.